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Подводя предварительные 
итоги нынешнего горнолыж-
ного сезона, начальник област-
ного департамента молодежной 
политики и спорта Антон Пя-
товский оценил его как успеш-
ный – вопреки малоснежности.

Делу – время,  
потехе – склон

«Несмотря на какую-то 
общую тенденцию, Шере-
геш развивается, мы стараем-
ся сделать его более доступ-
ным, – сообщил Пятовский. – 
В этом году очень активно за-
нялись его продвижением, его 
транспортной доступностью. 
Один из примеров – запусти-
ли электричку из Новокуз-
нецка. Было много сомнений: 
поедет турист – не поедет. Но 
хочу сказать, что уже порядка 
десяти тысяч человек приеха-
ли на электричке в Шерегеш».

О том, сколько всего тури-
стов посетило курорт, пока го-
ворить рано, отмечает Пятов-
ский. Но, учитывая положи-
тельную динамику и если се-
зон продлится, можно прогно-

зировать большие, чем в пре-
дыдущем, цифры. По данным 
администрации Таштагольско-
го района, в сезоне 2017-2018 
года на склонах Шерегеша по-
бывали около одного миллио-
на восьмидесяти тысяч человек.

Нынче с ноября по март 
здесь прошло несколько де-
ловых мероприятий феде-
рального уровня. В Шергеше 
проводили совещание пред-
ставители всех горнолыж-
ных курортов страны, соби-
рались крупнейшие произво-
дители горнолыжной аутдор-
продукции (товары для ак-
тивного отдыха), архитекто-
ры и проектировщики (все-
российский фестиваль «АР-
ХИГЕШ»). Посещение глав-
ного кузбасского курорта во-
шло в культурную програм-
му международного Женско-
го форума. «Мне кажется, что 
деловой туризм – это одно из 
ведущих наших направлений, 
будем этим сейчас занимать-
ся, – пояснил начальник де-
партамента. – Можно прие-
хать, провести хорошую дело-
вую программу и насладить-

ся горнолыжным курортом».
Традиционно, уже в седь-

мой раз, под занавес сезо-
на турпоток Шергешу увели-
чивает GrelkaFest. По словам 
его организатора, директора 
новосибирского креативного 
бюро «Энгиро» Никиты Ги-
рина, загрузка курорта на вре-
мя проведения фестиваля при-
ближается к стопроцентной.

Рекорд  
светит и греет

«Грелка» растет во всех 
направлениях, – говорит Ги-
рин. – Когда-то мы начинали 
с одного дня. В этом году фе-
стиваль на горе будет идти де-

сять дней. И если раньше мы 
достаточно номинально за-
являли, что у нас есть два ви-
кэнда, хэдлайнером одного из 
которых является спуск в кар-
навальных костюмах, второ-
го – спуск в купальниках, и 
между ними что-то происхо-
дит, то теперь у нас действи-
тельно достаточно полноцен-
ная программа в течение этих 
десяти дней».

В  2 019  г о д у  г о с т е й 
GrelkaFest ждет много инте-
ресного с точки зрения зре-
лищ и шоу, обещают устрои-
тели. Музыкальными хэдлай-
нерами фестиваля станет груп-
па SunSay бывшего вокалиста 
группы 5’nizza Андрея Запо-

рожца (выступают 6 апреля), 
а также популярная джипси-
фолк-рок команда The Hatters 
– выходцы из питерского те-
атра «Лицедеи» (выступа-
ют 13 апреля). Оба коллекти-
ва близки фестивалю по духу, 
отмечает директор креатив-
ного бюро.

Массовый карнавальный 
спуск запланирован на 6 апре-
ля, на 13-е – спуск в купаль-
ных костюмах, по которо-
му фестиваль не первый год 
устанавливает рекорд Рос-
сии. Так, в 2017-м на лыжах 
и сноубордах с горы спусти-
лись 1498 человек, в 2018-м 
– 1525. «В этом году мы пла-
нируем, что вплотную подой-

дем к отметке в 2000 участни-
ков – наш прогноз при сол-
нечной погоде», – рассчиты-
вает Никита Гирин. На кар-
навальном спуске ожидается 
около тысячи участников. Эту 
категорию любителей горно-
лыжного спорта, которая, по 
мнению организаторов, дела-
ет GrelkaFest более зрелищ-
ным и интересным, намере-
ны стимулировать хороши-
ми призами (это, как прави-
ло, спортивное снаряжение и 
гаджеты).

Станет фестиваль и спор-
тивнее: в его программу во-
шли соревнования професси-
ональных райдеров, а также, 
впервые, чемпионат по зим-
нему волейболу на вершине 
Зеленой, где встретятся шесть 
сибирских команд. «Мы счи-
таем, что спорт и туризм всег-
да идут рядом, – говорит Ан-
тон Пятовский. – Всё, что сей-
час есть в Шерегеше, появи-
лось благодаря спартакиаде 
народов РСФСР».

По оценке Никиты Гири-
на, «Грелка» – самый круп-
ный зимний фестиваль в Рос-
сии. Причем каждый год рас-
тет число его участников из 
европейской части страны. 
Впрочем, фестиваль изве-
стен и за ее пределами. В этом 
году, как и в прошлом, в Ше-
регеше ждут гостей из Шве-
ции и Уганды. Кроме того, 
массовые спуски и концерты 
хэдлайнеров будут трансли-
ровать на главной странице 
соцсети «ВКонтакте». Орга-
низаторы рассчитывают как 
минимум на полмиллиона 
просмотров.

Ольга СМИРНОВА.

С 5 по 14 апреля в Шерегеше пройдет фестиваль 
GrelkaFest-2019. Его ключевыми мероприятиями, 
как и в прошлые годы, станут массовые спуски 
лыжников и сноубордистов с горы Зеленой. Орга-
низаторы рассчитывают, что при хорошей погоде 
по склону одновременно съедут две тысячи че-
ловек в купальных костюмах, обновив тем самым 
российский рекорд, принадлежащий этому же 
кузбасскому курорту. Наш корреспондент выяс-
нил подробности грядущего праздника.
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Пользователи соцсетей также отре-
агировали на новость, отметив, что «в 
слове Кузбасс много силы!»; «Кузбасс» 
звучит гордо и красиво!», «Кузбасс ассо-
циируется со всем хорошим, что есть в 
наших людях и на нашей малой Родине». 

Мнение специалиста
Профессор КемГУ доктор историче-

ских наук Александр Коновалов уточ-
няет, что подписание президентом Вла-
димиром Путиным Указа о включении 
в статью 65 Конституции России двой-
ного наименования субъекта «Кеме-
ровская область – Кузбасс» завершило 
юридическую процедуру отождествле-
ния двух понятий:

– Топоним (дословно – имя ме-
ста) «Кузбасс», ранее бывший сло-
весным символом Кемеровской об-
ласти, обрел теперь статус законода-
тельно закрепленного синонима на-
звания региона.

Идея подобного отождествления вы-
сказывалась и раньше: в начале 1990-х 
годов один из разработчиков проекта 
герба Кемеровской области Вячеслав 
Борисович Паничкин предлагал отобра-
зить на нем слово «Кузбасс», в 1998 году 
на научной конференции, посвященной 
55-летию Кемеровской области, участ-
ники форума высказывали эту идею и 
рекомендовали рассмотреть ее органам 
исполнительной власти. Однако тогда 
желаний вносить подобные поправки 
в недавно принятый Устав области не 
появилось. В 2002 году региональные 
законодатели отметили особый статус 
топонима «Кузбасс», когда был принят 
областной закон «О символике». В ста-
тье 21 термин «Кузбасс» рассматривал-
ся именно как словесный символ Кеме-
ровской области.

С момента опубликования Указа 
президента термин «Кузбасс» обрета-
ет четвертый смысл. Следует пояснить 
многозначность этого слова, поскольку 
внесенные изменения с исторической 
точки зрения не влекут за собой ново-
го толкования «300-летия Кузбасса». В 
2021 году мы будем отмечать юбилей 
открытия первых месторождений угля 
на территории угольного бассейна, а не 
300-летие Кемеровской области.

Итак, первый смысл топонима 
«Кузбасс» – горно-геологический. Это 
сокращение от Кузнецкого каменно-
угольного бассейна – понятия, введен-
ного в научный оборот Петром Алек-
сандровичем Чихачевым. Оно появ-
ляется в 1845 году в книге, изданной в 
Париже, через три года после посеще-
ния ученым территории нашего регио-
на. До революции в литературе и техни-
ческой документации также использо-
вались термины «Кузнецкий бассейн», 
«Кузнецкий угленосный бассейн» (об-
щеизвестно, что геологические грани-
цы бассейна не совпадают с границами 
Кемеровской области; часть бассейна 
находится на территории востока Но-
восибирской области и северо-востока 
Алтайского края). Сокращение «Куз-
басс» ввел не Чихачев, а партийно-хо-

зяйственные руководители в советской 
России: 24 марта 1921 года правление 
угольных копей Центрального района 
Сибири было переименовано в Цен-
тральное правление угольных копей 
Кузнецкого бассейна – Кузбасса.

Второй смысл – экономико-геогра-
фический. Возникшие в годы НЭПа и 
индустриализации крупные проек-
ты промышленного развития восто-
ка страны изменили представления о 
Кузбассе. В 1920-1930-е годы реализу-
ется идея Урало-Кузбасса – экономи-
ческого обоснования взаимодействия 
уральских железных руд и кузнецко-
го угля. В 1930-е годы был начат не-
виданный по своим масштабам ком-
плексный проект строительства шахт, 
создания группы металлургических 
заводов, развития железнодорожно-
го транспорта. Кузбасс рассматрива-
ется уже как угольно-металлургиче-
ская база на востоке страны.

Третий смысл топонима «Кузбасс» 
– символический. С образованием в 
январе 1943 года Кемеровской области 
термин «Кузбасс» наряду с понятиями 
«Кузнецкий край» и «Земля Кузнецкая» 
активно используется в качестве неофи-
циальных аналогов названия региона. 
Изначально в административном отно-
шении Кемеровская область была зна-
чительно шире территории Кузбасса как 
экономического пространства. В соста-
ве Новосибирской области с 1937-го по 
1943 год к Кузбассу относилось только 
15 районов, а при образовании Кеме-
ровской области в новый регион вклю-
чили еще шесть северо-восточных рай-
онов (Зырянский, Мариинский, Тисуль-
ский, Тяжинский, Мариинский, Чебу-
линский) и два северных района, при-
легающих к Транссибирской магистра-
ли – Юргинский и Яшкинский. В корот-
кие сроки все 23 района Кемеровской 
области стали именоваться районами 
Кузбасса. Это было следствием усиле-
ния экономической роли новообразо-
ванной области. Далеко не случайно, 
что 27 июля 1945 года в газете «Прав-
да» отмечалось, что «труженики Кузбас-
са были незримыми участниками вели-
кого штурма Берлина».

Из всех словесных символов Ке-
меровской области «Кузбасс» получил 
наибольшую популярность. В 1970-е 
годы появляется звание «Лауреат пре-
мии Кузбасса», а поэт Геннадий Юров 
сочиняет «Рабочую мелодию Кузбасса» 
и «Стихи о Кузнецком крае», в которых 
топоним «Кузбасс» распространяется на 
всю территорию области.

Наконец, четвертый смысл – сугу-
бо юридический, он возникает в конце 
2018 – начале 2019 года. Теперь «Куз-
басс» и «Кемеровская область» в пра-
вовом смысле равнозначны. Тождество 
относится к официальным наименова-
ниям органов власти, должностных лиц, 
но не дает нам права забывать о иных 
смыслах топонима «Кузбасс». Кузбас-
совцам нужно внимательно смотреть 
на контекст использования этого ярко-
го термина, и тогда путаницы в значени-
ях не возникнет.

Оксана СОХАРЕВА.

АКТУАЛЬНО

Новый статус 
символа
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Очевидное –  
вероятное

Очередей и недовольных го-
рожан во время пресс-тура, про-
ходившего по трем поликлини-
кам областного центра, журна-
листы действительно не увидели.

Ликвидация очередей стала 
возможна в том числе и благода-
ря четкому разделению потоков 
здоровых и больных пациентов. 
В поликлинике №1 Кемеровской 
городской детской клинической 
больницы №1 и в поликлинике 
№2 Кемеровской городской дет-
ской клинической больницы №2 
для ребятишек в «остром» состо-
янии теперь предусмотрены не 
просто особые кабинеты, а от-
дельные входы в здание.

Яркие разноцветные ука-
затели в коридорах позволяют 
быстро сориентироваться, в ка-
кой стороне находится нужный 
посетителю кабинет, включая и 
комнату для кормления младен-
цев. На большие электронные 
экраны выведены графики при-
ема всех специалистов. Вносить 
сюда коррективы можно в ре-
жиме онлайн. Сотрудники реги-
стратуры, освобожденные от по-
иска амбулаторных карт и отве-
та на телефонные звонки (этим 
сегодня занимаются другие спе-
циалисты), подробно консуль-
тируют всех, кто к ним обраща-
ется. Если же у родителей или у 
пациентов-подростков все рав-
но остаются вопросы, на помощь 
им быстро приходят дежурные 
администраторы холла.

В поликлинике первой дет-
ской больницы за справками в 
бассейн или в садик посетители 
обращаются теперь сразу в каби-
нет здорового ребенка, минуя ре-
гистратуру. На сокращение оче-
редей и времени, проведенного 
родителями и детьми в медуч-
реждении, повлиял и пересмотр 
графика работы участковых пе-
диатров. «У нас десять участков, 
и раньше все доктора вели при-
ем с утра, – пояснила главврач 
КГДКБ №1 Татьяна Кармали-
това. – Сейчас они работают по 
скользящему графику».

К поликлинике прикрепле-
ны более 20 тысяч детей, из них 
95% должны ежегодно прохо-
дить профилактические медос-
мотры. Равномерно распреде-
лить вал обращений удалось за 
счет того, что патронажная мед-
сестра теперь приходит на дом и 
заранее оговаривает с родителя-
ми и детьми дату и время посеще-
ния. Сдать анализы, пройти об-
следования и получить консуль-
тации можно за один-три дня в 
зависимости от возраста ребенка.

Главврач КГДКБ №2 Еле-
на Воронина рассказала, что им 

было важно «расшить» на пер-
вом этапе другие узкие места. 
А именно – сократить время на 
проведение обследований перед 
плановой госпитализацией ма-
леньких детей в хирургическое 
отделение и оптимизировать ра-
боту кабинета охраны зрения по-
ликлиники №2.

В первом случае родителям 
прежде приходилось обращать-
ся в учреждение до четырех раз. 
Теперь они могут сделать всё за 
одно посещение, потратив макси-
мум полтора часа. Причем мама, 
которая госпитализируется вме-
сте с малышом, может сдать не-
обходимые анализы здесь же.

В кабинете аппаратного ле-
чения органа зрения раньше по-
лучали помощь 26 пациентов в 
день. Сегодня, за счет более чет-
кого назначения времени визита, 
– 40. Загрузка оборудования вы-
росла с 60% до 85%.

Почему взрослое население 
зачастую игнорирует такое бла-
го, как бесплатная диспансери-
зация? Потому что у работаю-
щих людей нет времени ходить 
по больницам. Заведующая вто-
рым поликлиническим отделе-
нием Кемеровской поликлини-
ки №20 Наталья Булавина сооб-
щила участникам пресс-тура, что 
в их учреждении основной объем 
обследований в рамках диспансе-
ризации можно пройти не просто 
за день – за 40 минут! Для этого в 
поликлинике открыли специаль-
ный смотровой кабинет. Здесь 
пациент может узнать свои ан-
тропометрические данные, запи-
сать ЭКГ, проверить глазное дно 
и пройти тесты на онконасторо-
женность. А в соседнем проце-
дурном кабинете – сдать биохи-
мический анализ крови. Прихо-
дить для этого утром натощак 
совсем не обязательно: исследо-

вание будет корректным и в том 
случае, если человек покушал 
нежирную пищу минимум за два 
часа до него.

В режиме  
«тайного пациента»

Отличается или нет демон-
страционный пресс-тур от по-
вседневной реальности? Что-
бы проверить это, я позвонила в 
call-центр кемеровской поликли-
ники №5. Эта крупнейшая в Куз-
бассе поликлиника тоже недавно 
закончила преобразование вход-
ной зоны. Более того, ее вообще 
решено сделать образцом новой 
модели учреждения, оказываю-
щего первичную медико-сани-
тарную помощь.

Итог: до регистратуры плат-
ных услуг и ДМС не удалось до-
звониться вообще (несколько раз 
набирала ее в течение полутора-
двух часов). В регистратуре ОМС 
трубку взяли быстро. Однако на 
вопрос, можно ли пройти диспан-
серизацию в отделении профилак-
тики в субботу, ответили: «Приез-
жайте и узнавайте у них сами». К 
поликлинике прикреплено более 
90 тысяч населения, треть из них 
«подлежит» диспансеризации в 
этом году. И все 30 тысяч должны 
приезжать и узнавать?..

Говорят, что достичь идеа-
ла невозможно. А новая модель 
поликлиники – не застывшая 
константа, а постоянно совер-
шенствующийся механизм. Что 
ж, как минимум один вектор для 
совершенствования теперь из-
вестен: проинформировать опе-
раторов call-центр о возможно-
стях прохождения диспансери-
зации в субботу и научить их 
правильно отвечать на вопро-
сы пациентов.

Валентина АКИМОВА.

nВ этот раз оживленно на склоне будет не только днем: вечером 6 апреля 
профессиональные райдеры массово съедут с горы, создав эффектную световую картинку. 
Фото GrelkaFest.

n Разделение потоков пациентов в поликлинике КГДКБ №1 
начинается уже с улицы. Фото Сергея Гавриленко.

НАЦПРОЕКТ

Лес пойдет в рост
К 2024 году леса Кузбасса планируют восста-
новить на 100%.

Региональный проект «Сохранение лесов» реализу-
ют в нашем регионе в рамках одноименной федеральной 
программы национального проекта «Экология». Проект 
обеспечит исполнение Указа президента РФ Владимира 
Путина «О национальных целях и стратегических зада-
чах развития Российской Федерации на период до 2024 
года».

Как сообщили в областном департаменте лесно-
го комплекса, на реализацию проекта в 2019 году выде-
лено почти 104 млн рублей. Из них более 26 млн рублей 
направят на увеличение площади лесовосстановления, 
остальные средства – на модернизацию материально-
технической базы лесхозов.

«Вопрос восстановления лесов находится на личном 
контроле губернатора Сергея Цивилева. Ведь в настоя-
щее время износ техники в лесном хозяйстве региона со-
ставляет более 80%. Оснащение лесхозов специализиро-
ванной лесопожарной техникой – очень важная и сво-
евременная мера», – отметил исполняющий обязанно-
сти начальника департамента лесного комплекса Дми-
трий Семенов.

Для этого в 2019 году закупят 34 единицы техники 
общей стоимостью 76,9 млн рублей: это пожарная авто-
цистерна, лесопожарные колесные и гусеничные тракто-
ра, малые лесопатрульные комплексы, вахтовые и гру-
зовые автомобили, лесохозяйственные плуги, культива-
торы, лесопосадочные машины. «Это позволит эффек-
тивнее выполнять задачи по лесовосстановлению, лесо-
разведению и охране лесов от пожаров», – пояснил Дми-
трий Семенов.

Будет создан запас семян для посева на лесных пи-
томниках, что позволит увеличить объемы восстановле-
ния лесов взамен вырубленных и погибших. Сейчас лес-
хозами заготовлено и приобретено 440 кг семян сосны, 
ели, лиственницы.

В нынешнем году в Кузбассе лесовосстановительные 
мероприятия проведут на площади 6444 гектаров.

Пресс-служба АКО.

ОБЩЕСТВО

О качестве питания –  
и воспитания
29 марта состоялось заседание Совета отцов 
Кемеровской области. Главной темой стало ка-
чество питания детей дошкольного и школьно-
го возраста.

«Я заявлял о том, что имеются факты голодных об-
мороков детей, – сказал Дмитрий Кислицын, уполно-
моченный по правам ребенка в Кемеровской области. – 
К счастью, подобная информация не нашла подтверж-
дения. Могу сразу сказать, что такие случаи трудно вы-
явить: они не документируются ни в каких журналах, 
и, кроме того, заявитель, как правило, неохотно идет на 
контакт. Что отрадно, губернатор Сергей Цивилев вни-
мательно отнесся к этой ситуации, и мы выработали 
стратегию совместных действий. Проходят проверки как 
самих общеобразовательных учреждений (вне зависи-
мости от их формы), так и поставщиков».

Однако родители не могут стоять в стороне, когда об-
суждается вопрос питания их детей. «Родительский кон-
троль будет осуществляться в том числе с участием Сове-
та отцов, – отметил Дмитрий Кислицын. – Мы предлага-
ем папам войти в проверяющую качество питания браке-
ражную комиссию, которая существует при каждом об-
разовательном учреждении».

Качество питания в детских садах и школах – не 
единственная тема, которая поднималась на совещании 
Совета отцов. Активные папы обсуждали возможность 
проведения фестиваля для молодежи, сборов для стар-
шеклассников на территории Юргинского гарнизона, ор-
ганизацию тематических смен в детских лагерях и мно-
гое другое.

О роли родителей в воспитании детей и подростков 
шла речь и на первом Всероссийском форуме отцов, ко-
торый проходил в феврале в Екатеринбурге. Президент 
Владимир Путин в обращении к участникам меропри-
ятия отметил значимость повышения роли отцовства в 
укреплении семейных ценностей, воспитании подраста-
ющего поколения.

Варвара ВАСИЛЬЕВА.

КУЛЬТУРА

Именная «Ложа»
29 марта именную доску в честь Евгения Гриш-
ковца установили при входе в театр-студию 
«Ложа», который знаменитый режиссер и писа-
тель основал в 1991 году.

Последние 20 лет Евгений живет в Калининграде, од-
нако про родной Кемерово не забывает. Так, минувшей 
зимой он поставил спектакль по своей пьесе «Весы» од-
новременно в двух кузбасских драматических театрах – 
Кемеровском и Новокузнецком. А 22 мая Гришковец сы-
грает в облдраме в постановке «Предисловие». И хотя 
до этой даты еще полтора месяца, почти все билеты уже 
раскуплены.

Каждый раз, когда Евгений приезжает в Кемерово, 
он обязательно посещает родной театр «Ложа». «В по-
следний раз мы встречались, когда Женя ставил пьесу 
«Весы», – рассказал Сергей Наседкин, худрук театра-сту-
дии «Ложа». – Его супруга Лена приходила к нам с тремя 
детьми, показывала им театр, который сделал их папа. Я 
подарил семье Жени кое-что на память. Лена, конечно, 
растрогалась, потому что с этим местом у нее многое свя-
зано: она же тоже была нашей актрисой».

«Ложа» продолжает свое театральное плавание и ре-
гулярно выпускает новые спектакли: например, 29 и 30 
марта сыграли премьеру «Шестого континента». В сле-
дующий раз эту постановку покажут 5 апреля.

Екатерина КИСТАНОВА.

n Фото Федора Баранова.
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ОБЩЕСТВО

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

 

спринт-новости

НОВОЕ ДЕЛО

n Хоккейное братство «Кузбасса» и команды бенди-гимназии из шведского 
Сандвикена. Фото автора.

n У иконы обгорел лишь нижний краешек. Огонь коснулся 
плаща святой и... отступил!

Мопс? 
Упс!

Вместе мы можем больше!

На линии огня…
Икона спасла кемеровчанку от неминуемой гибели

Под предлогом прода-
жи породистого щенка 
преступник выманил 
у жительницы Про-
копьевска приличную 
сумму денег.

Сейчас поисками злоумыш-
ленника занимаются сотрудни-
ки уголовного розыска. В отде-
ле полиции по факту мошенни-
чества возбуждено уголовное 
дело. Если афериста найдут, в 
качестве наказания ему грозит 
до пяти лет лишения свободы.

КОММЕНТАРИЙ

ИГОРЬ СИТДИКОВ,
начальник отдела информации 
и общественных связей ГУ МВД 
России по Кемеровской области, 
полковник внутренней службы:

– Горожанка увидела в ин-
тернете объявление о прода-
же щенков породы мопс. Ав-
тор сообщения, с которым она 
связалась, представился завод-
чиком собак из Новосибир-
ска. Ему удалось убедить по-
купательницу, что как только 
он получит предоплату, сра-
зу отправит ей поездом трех-
месячного щенка в специаль-
но оборудованном контейне-
ре. И хотя прежде прокопчанка 
уже имела опыт неудачной он-
лайн-покупки через интернет, 
все равно поверила незнаком-
цу и перевела на указанный им 
счет около шести тысяч рублей. 
После чего получила информа-
цию о времени прибытия же-
лезнодорожного состава и но-
мере вагона, в котором должны 
привезти мопса. Однако, при-
дя на вокзал, женщина выясни-
ла, что такого поезда просто не 
существует. А телефон продав-
ца оказался отключен. И толь-
ко тогда она поняла, что снова 
стала жертвой обмана…

Сотрудники полиции еще 
раз просят кузбассовцев быть 
бдительными при сделках куп-
ли-продажи через интернет, 
настоятельно рекомендуют не 
совершать никаких операций с 
банковскими картами по ука-
занию неизвестных лиц и ни 
при каких обстоятельствах не 
сообщать им конфиденциаль-
ную информацию.

Подготовил  
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

В Кемерове прошли 
общественные дискуссии 
по развитию волонтерского 
движения.

По опросам, в 2013-м только 3% россиян называ-
ли себя волонтерами, а в нынешнем году уже 17% жи-
телей страны считают себя добровольцами на посто-
янной основе, причем каждый третий бескорыстно по-
могал нуждающимся хотя бы однажды. На совещании, 
посвященном социальным вопросам, президент Влади-
мир Путин отметил достойные результаты деятельно-
сти в России волонтерских движений. У нас в Кузбассе 
в этом смысле тоже есть чем гордиться.

«Добровольчество в Кемеровской области охва-
тывает все сферы: кузбассовцы, в частности, стано-
вятся участниками проекта «Волонтеры Победы», в 
качестве спортивных добровольцев помогают про-
водить масштабные мероприятия: ездили, например, 
на чемпионат мира по футболу и Зимнюю универсиа-
ду», – рассказывает Павел Плешкань, заместитель на-
чальника областного департамента молодежной по-
литики и спорта.

Согласна с коллегой Наталья Филимонова, руко-
водитель регионального центра развития доброволь-
чества: «На региональный этап Всероссийского кон-
курса «Доброволец России» от кузбассовцев подано 
115 заявок. И это далеко не все, а только те, кто отпра-
вил документы».

Волонтерство уникально тем, что буквально каж-
дый – вне зависимости от возраста и физического состо-
яния – может помочь нуждающимся, найти себе дело по 
душе. Для школьников, например, есть программа «Ты 
решаешь!». Нужное занятие найдут и для так называ-
емых «серебряных» волонтеров. Пожилые или мало-
мобильные люди, скажем, могут из дома работать дис-
петчерами в отряде «Лиза Алерт», который занимает-
ся поиском пропавших. Также неравнодушные бабуш-
ки могут приносить волонтерам горячий чай и пирож-
ки на место дислокации.

Однако есть сферы волонтерства, для работы в ко-
торых необходимы определенные навыки и знания. Ре-
сурсный центр добровольчества МЧС – тому пример. 
«Своих волонтеров мы обучаем на бесплатных курсах, 
– пояснил его руководитель Денис Радин. – За время 
существования нашего центра их окончило 386 чело-
век. При этом мы учитываем интересы людей: если нра-
вится работать с животными – предлагаем обучение на 

кинолога. Если человек любит спорт – может стать аль-
пинистом или водолазом».

К слову, волонтерство способно кардинально из-
менить жизнь человека: у ребят из студенческого спа-
сательного отряда появляется желание пойти служить 
в войска МЧС в Новосибирске, даже если раньше они 
не задумывались о таком направлении карьеры. После 
окончания службы они могут стать спасателями или ра-
ботать в правоохранительных органах.

Существует и движение «интеллектуальных волон-
теров». Например, фонд «ВСОзнании» проводил цикл 
встреч «Лектория», в котором участвовали специали-
сты по темам, актуальным для городских сообществ. «Я 
иногда называю наших экспертов интеллектуальными 
волонтерами, и это действительно так: они безвозмезд-
но, просто из желания поддержать городские частные 
инициативы приходят и делятся своим опытом, – го-
ворит Марина Ли, руководитель фонда. – При этом у 
них высокий уровень знаний, а главное – хороший на-
вык коммуникаций».

Свой «фронт работ» у представителей обществен-
ной организации «Общество немцев «Видергебурт». 
«С 2010 года мы регулярно выезжаем в какое-нибудь 
поселение, разбиваем рядом с ним небольшой пала-
точный лагерь и помогаем всем нуждающимся жите-

лям», – объясняет Софья Симакова, руководитель ор-
ганизации.

Также «Общество немцев» в прошлом году под-
готовило благотворительную акцию, когда художник 
по граффити провел мастер-класс по уличному рисо-
ванию для детей с особенностями развития. «Понят-
но, что профессионалы дорисовывали наброски ре-
бят, – уточняет Софья. – Однако родители рассказы-
вают, что дети часто вспоминают, как всё проходило – 
для них это очень важно».

Начать свою волонтерскую деятельность можно 
с малого. К примеру, с наведения порядка в собствен-
ном дворе. «Наше сообщество «ЭкоКемерово» воз-
никло стихийно, на почве общих интересов, – говорит 
Ольга Терлецкая, представитель экологического про-
екта. – Раз в месяц мы проводим «Экодвор», где по-
пуляризируем раздельный сбор отходов. Люди могут 
принести вторсырье (батарейки, макулатуру, металл, 
стекло, пластик) и обменяться с другими не нужны-
ми для них, но хорошими вещами на нашей площад-
ке – «Дармарке».

Словом, каждый из нас может стать волонтером. 
Главное – попробовать сделать для кого-то доброе 
дело. А начав, вы уже и сами не сможете остановиться!

Екатерина КИСТАНОВА.

26 марта на 79-м году ушел из жизни Заслуженный строи-
тель РСФСР, Почётный строитель России, Почётный гражданин 
Кемеровской области 

КАРАУЛЬНОВ Александр Кононович.
Александр Кононович родился 16 апреля 1940 года в городе 

Кемерово. В 1959 году окончил Кемеровский коксохимический 
техникум, в 1971-м – факультет Промышленное и гражданское 
строительство Томского инженерно-строительного института. С 
полученной профессией и с родным Кузбассом Александр Ко-
нонович крепко связал всю свою жизнь.

Трудовая деятельность А.К. Караульнова началась в 1959 
году на Кемеровском коксохимическом заводе. После службы 
в армии работал инженером-конструктором на киселёвском за-
воде «Знамя».

В марте 1963 года устроился в Главкузбасстрой, где дослу-
жился до заместителя начальника производственного управления 
по промышленному строительству. Принимал непосредственное 
участие в разработке проектов важнейших пусковых комплексов 
и строек различных отраслей промышленности.

В 1987 году был назначен начальником производственно-рас-
порядительного управления. В этой должности он трудился 21 
год. Под его грамотным руководством строительство ряда объ-
ектов осуществлялось на основе новых технологических, архи-
тектурно-строительных и конструктивных решений.

Умело и чётко он решал сложные вопросы, возникающие в 
процессе возведения важнейших объектов, – от сталеплавиль-
ного цеха Кузнецкого металлургического комбината до произ-
водственных мощностей на заводах «Прогресс», «Коммунар», 
«Химмаш», «Строммаш» и других.

Александра Кононовича всегда отличали глубочайшие зна-
ния и большие организаторские способности. Он был мудрым 
наставником, щедро делился своим бесценным опытом с мо-
лодыми специалистами, воспитал не одно поколение высоко-
классных строителей.

Александр Кононович посвятил строительной отрасли 45 лет 
своей биографии. За многолетний безупречный труд и большой 
личный вклад в сооружение важнейших объектов промышленно-
го, агропромышленного и социального назначения Александр Ко-
нонович награжден орденом «Знак почёта», юбилейной медалью 
«За доблестный труд в ознаменование 100-летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина», медалями «За трудовое отличие», «За особый 
вклад в развитие Кузбасса» 2-й и 3-й степени. Александру Ко-
ноновичу присвоены звания «Заслуженный строитель РСФСР», 
«Почётный строитель России», в 2012 году он удостоен звания 
«Почётный гражданин Кемеровской области».

Память о талантливейшем руководителе и грамотном специ-
алисте Александре Кононовиче Караульнове навсегда останется 
в сердцах тех, кто знал его и работал вместе с ним.

Выражаем самые глубокие соболезнования его родным и 
близким.

Коллегия администрации Кемеровской области, 
Федерация профсоюзных организаций Кузбасса, 

областной Совет ветеранов.

Ассоциация «СОЮЗ СТРОИТЕЛЕЙ КУЗБАССА» выража-
ет искреннее соболезнование родным и близким в связи 
со смертью ветерана строительной отрасли Кузбасса, За-
служенного строителя РСФСР

КАРАУЛЬНОВА  
Александра Кононовича.

Предлагаются  
в аренду офисные 

помещения  
ОАО «РЖД» в зда-

нии производствен-
но-бытового корпуса 
по адресу: Кемеров-

ская область,  
ст. Междуреченск.

Контактные  
телефоны:  

8-905-906-99-25,  
(8-383) 229-58-
30/229-42-09

ПРОДАЖА
квартиры площадью 
66,8 кв. м с земель-
ным участком пло-
щадью 1747 кв. м 
Кемеровская об-

ласть, Промышлен-
новский р-н,  

п/ст. Падунская,  
ул. Миронова,  

д. 11, кв. 1
тел. (383) 229- 23-

45, 8-913-731-28-87

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Спортивные побратимы СНОУБОРД
Воспитанник таштагольской спортивной шко-
лы Игорь Слуев завоевал золотые медали чем-
пионата России в параллельных видах – сла-
ломе и слаломе-гиганте.

Турнир с участием сильнейших райдеров страны со-
стоялся на склонах горнолыжного комплекса «Сол-
нечная долина», что неподалеку от города Миасс 
Челябинской области.
В финале слалома-гиганта Игорь Слуев (тренер – Дми-
трий Чернаков) опередил новоиспеченного обладате-
ля большого «Хрустального глобуса» за победу в Кубке 
мира Андрея Соболева, осваивавшего азы сноуборда в 
Таштаголе. В этом же виде программы Наталья Соболе-
ва (младшая сестра Андрея) замкнула тройку призёров.
В «простом» слаломе серебряную медаль заработа-
ла таштагольская спортсменка Анастасия Курочки-
на, бронзовая награда в активе её земляка Владис-
лава Шкурихина.

ВОЛЕЙБОЛ
Пять игроков кемеровского «Кузбасса» назва-
ны в расширенном списке кандидатов в муж-
скую сборную России-2019.

На участие в международных турнирах сезона от на-
шей команды претендуют связующий Игорь Кобзарь, 
диагональный нападающий Виктор Полетаев, блоки-
рующий Инал Тавасиев, доигровщики Антон Карпухов 
и Ярослав Подлесных. Всего в расширенном списке – 
39 игроков.
Напомним: в марте сборную России возглавил фин-
ский наставник «Кузбасса» Туомас Саммелвуо. Ос-
новной турнир сезона для отечественной дружины 
пройдёт 9-11 августа в Санкт-Петербурге, где четыре 
команды оспорят единственную путёвку на Олимпиа-
ду-2020 в японском Токио. Соперники хозяев – сбор-
ные Ирана, Кубы и Мексики.

Андрей ТАРКОВ.

Как уже сообщала  
наша газета, в Кемерове  
26-28 марта прошел междуна-
родный турнир с участием  
команды бенди-гимназии  
из шведского Сандвикена 
(именно этот город принимает 
Кубок мира среди клубов).

В составе делегации скандинавов 
приехали тренеры-преподаватели Пе-
тер Исакссон, Тони Линдквист и Кри-
стоффер Эдлунд – лучший бомбардир 
последнего чемпионата Швеции совме-
щает «большой» хоккей с работой в гим-
назии. В команде гостей было 17 хокке-
истов 2000-2001 годов рождения, в том 
числе шесть девушек.

Смешанный состав шведов удивил 
искушенных кемеровских болельщиков 
в первом матче с юниорами из «Кузбас-
са-2001». На льду крытого катка стади-
она «Химик» посланцы бенди-королев-
ства показали скоростную, комбинаци-
онную игру, в которой прекрасный пол 
отнюдь не был слабым звеном. Солиро-
вали на поле серебряные призеры юни-
орского первенства-2019 Албин Томсен, 
его тёзка Бьёркерген (оба уже дебютиро-
вали за «Сандвикен» в элитсерии наци-
онального первенства) и Лукас Видман. 
В активе этого трио шесть из восьми го-
лов шведов. Итоговый результат – 8:1.

Фарм-клуб «Кузбасса» сыграл с бен-
ди-гимназией под руководством Влади-
мира Китькова в экспериментальном со-
ставе. Возрастной диапазон хоккеистов 

составлял шесть лет (1998-2004 г.р.), са-
мыми молодыми были Никита Стасенко 
и Аркадий Сыраев из «Кузбасса-2004». 
Впрочем, эксперимент удался: кемеров-
чане одержали победу – 8:6 (7:1). Первый 
мяч за «молодёжку» забил 15-летний Ни-
кита Стасенко, сын лучшего бомбардира 
в истории нашего клуба Вадима Стасенко. 
Авторы остальных голов хозяев: Алек-
сей Севрюков (2), Сергей Рост, Алексей 
Воронин, Владимир Михальченко, Иван 
Козловский и Владимир Прокудин.

Матч юниоров и дубля «Кузбасса» 
закончился вничью – 4:4. Таким обра-
зом, все три команды получили полно-
ценную игровую практику, что особен-
но важно для «Кузбасса-2001» накану-
не домашнего финала юниорского пер-
венства страны (6-13 апреля).

В ходе визита делегации шведов со-
стоялся традиционный «круглый стол» 
на неизменно актуальную тему подго-
товки спортивного резерва. В роли пере-
водчика выступил полузащитник «Куз-
басса» Климентий Тарасенко, окон-
чивший, кстати, бенди-гимназию в Эд-
сбюне.

Содержательный диалог продол-
жался больше часа, и по его заверше-
нии хозяева наградили гостей аплодис-
ментами. Дружеские связи ХК «Куз-
басс» с бенди-королевством стали до-
брой традицией, представители двух 
хоккейных школ регулярно обмени-
ваются опытом. Спортивная дипло-
матия объединила русский хоккей и 
шведский бенди.

Вадим АНТОНОВ.

Святая Татьяна уберегла Татьяну Иванову в страшном по-
жаре на рабочем складе. Причем в бушевавшем огне чудом уце-
лела и сама икона!

Пожар
Это произошло в Кемерове 26 мая 2005 года.
– Я тот день никогда не забуду! Начался он с настоящего 

пекла – еще с самого утра солнце стало палить, а днем пришла 
жара, какой даже летом в городе не бывало, – рассказывает 
50-летняя Татьяна. – Я работала кладовщицей на кондитер-
ской фабрике. Склад – на первом этаже, с сырьем (с сахаром, 
сухим молоком и с емкостями со спиртом для начинки кон-
фет, например, его добавляли в конфеты «Пилот»). Комната 
складская – небольшая, а окна – очень большие. Но откры-
вать окна было нельзя, всё подотчетно. И дышать на складе 
было нечем из-за жары. Так я, помню, не сидела там, а при-
ходила, открывала склад, когда нужно, выдавала сырье и за-
крывала склад снова…

В конце смены нужно было, как всегда, посчитать остатки. 
Одной кладовщице, хрупкой Татьяне, справиться с бочками 
было никак. И на помощь пришли девушка-технолог и грузчик.

– А что такое – сверить остатки? Емкость со спиртом, то 
есть начатую бочку, мне даже с помощниками на весах не взве-
сить. А взвесить можно, лишь перелив остаток в емкости по-
меньше – во фляги. Мы так и сделали. Парень бочку наклонял, 
мы с технологом переливать помогали и двигали фляги. И тут 
– звонок мне на мобильный. А на складе акустика плохая, не 
слышно толком по телефону. Я на флягу и бочку глянула: что 
ж, пока сливается, успею. Сказала, что выйду на минуту, отве-
чу быстро на звонок. И вот иду, и только начинаю разворачи-
ваться в двери, как вдруг сзади – жуткий хлопок.

– Взрыв?
– Да. Волной огня мне волосы немного опалило. И я, в шоке, 

еще говорю по телефону, а звонил брат мужа, говорю: «Подож-
ди…» Поворачиваюсь. И вижу: идет девушка-технолог – вся в 
огне. Я схватила что-то из робы, давай тушить… Парень вышел 
тоже горя, но его уже другие, с этажа прибежавшие, тушили… А 
я, потушив девушку, посадив, пока мы ждали «скорую», спро-
сила: «Что случилось?» Она глаза подняла: «Таня, я не знаю…»

…Дальше – «скорая», пожарные, милиция… Пожар дальше 

склада не ушел. А что именно произошло, какие факторы все 
вместе «сработали» и дали взрыв, выясняло следствие…

…Девушка-технолог и парень-грузчик умерли в больнице, 
потому что площадь ожогов была слишком велика. И Таня 
на похоронах девушки плакала и думала, что тоже могла по-
гибнуть. Телефонный звонок с вопросом «Как жизнь?» дал 
ей тогда, за миг до взрыва, единственный шанс. Но она чув-
ствовала: дело не в случайном звонке. Звонок был ей «по-
слан» свыше, ее вывела и спасла от смерти чудесная сила, 
точнее, чья-то «рука»…

Плащ
…Когда уехали пожарные, Таня собралась домой. И тут по-

няла, что стоит в рабочем халате, а шкаф с ее одеждой – на сго-
ревшем складе. Но главное – там ключи от дома.

– И я пошла на склад. Всё черно, всё сгорело. Где шкаф сто-
ял – его и следа нет. Воды – по колено, всё в пене… Но я, свер-
нув влево, в нужном направлении, начала разгребать в воде, 
искать сумку с ключами. Гребла, гребла мусор пожарища и 
нащупала ремешок. Потянула, вытянула его, но сумки там не 
оказалось. А руками я почувствовала какой-то комок, подня-
ла, надавила, он лопнул, и внутри оказалась моя икона, святой 
Татьяны! Я с ней не расставалась много лет, она всегда была 
в кармашке сумки, и я всегда просила и знала – святая Татья-
на хранит меня. И вот – сумка сгорела дотла. Но икона цела!

Я помню, как от волнения меня заколотило и как, держа 
икону на ладони, я начала понимать, что точно святая Татья-
на меня спасла! Еще помню вопрос мастера: «Таня, что с то-
бой?» Я икону протянула. И мастер вперед меня – то же: «Так 
это ОНА тебя сберегла!»

Ведь святая Татьяна, как написано в ее житии, с верой и 
поддержкой свыше выдержала все пытки, все требования пре-
дать и отречься. А среди пыток была и такая: Татьяну бросили 
в огонь, но тот даже не коснулся ее, явив миру чудо…

И вот много веков спустя другой огонь лишь чуть коснул-
ся волос «подопечной» святой в двери кемеровского склада. А 
еще этот огонь отступил пред иконой, только коснувшись пла-
ща святой Татьяны… А всё другое, что было в сумке, сгорело, 
расплавилось, даже зеркало…

…Ключей от дома на сгоревшем складе Таня так и не нашла. 

Фабричные девчата принесли ей одежду, чтобы было в чем дое-
хать до дома, дали денег на дорогу. И она поехала, в пути вспом-
нив, где лежит запасной ключ. И думала о святой спаситель-
нице, и благодарила. А еще вспомнила, что до того, в 1990-х, 
ей было предсказано одной провидицей: «Наступит день, ког-
да ты не погибнешь только чудом…»

– Помещение сгоревшего склада вскоре восстановили, но 
там сделали другой склад – этикеток, – продолжает Татьяна. – 
Склад сырья перевели в другое место. А потом производство 
перевели на «Радугу»…

А спустя годы из бывшего здания фабрики «вырос» ТРЦ 
«Зимняя вишня». И 25 марта 2018-го Татьяна, как и все мы, 
с болью и ужасом следила за новостями со случившегося 
там пожара: как тушили, как люди спасались, как погиба-
ли... И слушала версии экспертов, почему загорелся ТРЦ. И 
думала о том, что место там и правда особенное, там слов-
но граница жизни и смерти… И что в 2005-м в пожаре ико-
на оказалась «на границе» и не дала, храня многих людей, 
огню разбежаться.

Лариса МАКСИМЕНКО.


